



# CIRCULAR INTERNA n° 20

fecha 25-8-83

## I. Cómo realizar la asamblea del sábado 27 para elegir los pre-candidatos

Vamos a empezar por decir como no se deben hacer las asambleas. No deben ser ni un acto público, ni una ceremonia, ni un torneo oratorio, ni un catálogo de explicaciones ya sean jurídicas o políticas.

Deben ser, en cambio, reuniones familiares, de gente común, donde haya un clima tan bueno como para que todos, incluso una compañera que nunca participó de reuniones, no sólo entienda de qué se está tratando sino que se anime a hablar o decir algo.

Para poder crear este clima de acuerdo, unidad y familiaridad, lo primero es que los dirigentes del local, desde media hora antes que comience la asamblea, vayan viendo quien va a venir, y de qué charlan los que van llegando. Decimos esto, porque el carácter abierto de las asambleas, así como el hecho de que se agrupen, en muchos casos, locales distintos, seguramente va a provocar que lleguen compañeros a los que conocemos muy poco, quizás solo por referencia. Lo seguro será, además, que parte de la gente reunida no se conozca entre sí o que sólo se conozcan de vista. Es decir, partimos del hecho de que la gente no llega ya unida y familiarizada, sino que somos nosotros los que tenemos que hacerlo. Para eso tenemos que empezar por charlar con ellos y definir qué composición concreta tiene la reunión que haremos.

Las asambleas van a tener distinta composición. Algunas serán predominantemente barriales, de compañeros que se conocen entre sí, pero quizás nunca se hayan reunido juntos antes. Otras serán eminentemente estudiantiles. Otras serán principalmente sindicales. Otras, en fin, serán mixtas.

En algunas es posible que participen, por ejemplo, compañeros comunistas en crisis por la línea del PC. Y en muchas, seguramente habrá compañeros peronistas en crisis con su partido. En todos estos casos significará que estarán presentes compañeros no totalmente ganados para la línea política del MAS, pero que vienen fundamentalmente atraídos por nuestra propuesta de elegir candidatos obreros y populares, con un método democrático.

La primera tarea de los dirigentes y militantes habituales del local es, en consecuencia, charlar con todos previamente unas pocas palabras para definir lo más adecuadamente posible el carácter y la composición de la reunión. Esta tarea previa a la reunión tiene tanta importancia como la reunión en sí. Es la condición para que la asamblea sea buena.

La reunión en sí



La reunión propiamente dicha podemos dividirla en tres partes: 1) La presentación; 2) El desarrollo (discusión de los candidatos); 3) La parte programática (discusión del programa). Luego de estas tres partes convendría seguir con una pequeña fiesta o peña, que sería un broche final tan importante como fue la apertura previa de escuchar y conocer a todos los compañeros presentes.

- (1) La presentación: La presentación tiene el gran objetivo de establecer la unidad entre todos los presentes. Nos referimos al primer aspecto de esa unidad, que es el conocimiento físico y personal. Hay que presentar entre sí a los compañeros, destacando brevemente alguna cualidad o trayectoria o rasgo. Por ejemplo, destacando que sean compañeros comunistas o de una unidad básica, o delegados sindicales o que estén en alguna huelga, o que sean vecinalistas o que sean compañeros que ayudaron mucho al MAS o simplemente que estén presentes por primera vez en una asamblea partidaria nuestra, lo que ya es un motivo para un cordial recibimiento. Conviene, si es posible, y ello sólo puede surgir del conocimiento previo que se haya hecho de los compañeros, que al presentarlos, los compañeros que quieran hacerlo digan algunas palabras. Conviene invitarlos a ello, lo que es una buena forma de romper el hielo. Igualmente, en la presentación, hay que referirse un poco a lo que preocupa a cada uno de ellos.

Luego de esta presentación que, insistimos, no tiene que ser nada ceremoniosa, queda el problema táctico de elegir o no un presidente de la asamblea. Es una cuestión delicada, en la que no se debe errar, porque puede haber un compañero muy destacado, pero que tal vez no le guste a todos.

Estos problemas, que sólo se pueden superar con el conocimiento profundo de todos los presentes, se pueden obviar proponiendo una presidencia colegiada o siguiendo de largo y no designando a nadie. Lo que queremos decir que sólo cuando estemos muy seguros propongamos a alguien. Y, por supuesto, si la mayoría de los presentes tuviera una inclinación definida por alguien y propone a alguien, debemos aceptar democráticamente. El presidente que se elija, de todos modos, debe estar apoyado por los dirigentes del local que lo ayuden a dirigir el uso de la palabra.

- (2) El desarrollo: Este es el nudo, la clave de la reunión. Luego de la presentación y designación (o no) de la presidencia, empieza aquí la explicación de para qué se hace esta asamblea. Lo más conveniente es, que hasta aquí, los dirigentes del local hayan hablado poco, lo indispensable para presentar a la gente reunida. Y que los propios asambleístas, varios de ellos, hayan dicho algunas palabras.

Es al comienzo de este punto cuando debemos hacer una intervención central, para enfocar y explicar el objetivo de la reunión. Debe ser una intervención breve, de cinco minutos, pero precisa (las aclaraciones se pueden desarrollar luego respondiendo a preguntas o con otras intervenciones).

¿Cuál es el objetivo de la reunión? Sencillamente designar candidatos obreros y populares para integrar las listas del MAS. Nos parece un error empezar a explicar el programa del MAS (deuda externa, socialismo, etc.). La gente que pueda venir o bien ya está de acuerdo con ese programa general o bien viene por primera vez atraída por nuestra propuesta luchadora (aunque también quiera hablar del programa).

Lo común a todos, inclusive a compañeros del PC y del peronismo, es nuestra propuesta de candidatos obreros y populares designados democráticamente. En relación al PC, por ejemplo, nuestra propuesta lleva hasta sus últimas consecuencias la consigna que ellos mismos tuvieron (vote a candidatos obreros, vota a Iscaro) y que luego levantaron para apoyar al PJ. Y en relación a los compañeros peronistas es el mejor contraste frente a los candidatos patronales y burocráticos.

Es, además, el punto que más fácilmente pueden comprender todos los compañeros reunidos, desde amas de casa hasta activistas sindicales.

Por eso, esta intervención central explicatoria del dirigente de nuestro local debe plantear sencillamente que nosotros no creemos que los patrones arreglen nuestro problema, sino los propios trabajadores. Que es lo mismo que elegir delegados en una fábrica. Que ese es nuestro método: lo practicamos ahora, cuando hacemos una asamblea de 50 o de 100, y lo seguiremos haciendo cuando nuestras asambleas sean de 500 o 1000. Que no hay otros partidos que lo haga. Que el MAS es el único partido que le dice a los compañeros que no crean en nadie, sino que crean en ellos mismos, en sus compañeros y delegados. Que por eso queremos que elijan delegados, es decir, candidatos, para que vayan en las listas del MAS. Este es el nudo de nuestro argumento.

Una vez que se aclare este punto y que intervengan todos los que quieran hacerlo, conviene pasar a votar.

Aquí puede surgir la necesidad de hacer algunas aclaraciones:

- a) Puede estar en la asamblea un compañero que pertenezca a otro municipio (y lo mismo puede ocurrir que en otra asamblea de otro municipio haya un compañero destacado del nuestro). Por eso hay que aclarar, en primer lugar que, si queremos, propongamos a un compañero aunque sea de otra localidad y que lo mismo puede ocurrir en otro lado respecto a nosotros.
- b) Que a nuestra asamblea le correspondería (de acuerdo a la instrucción que recibimos) elegir 3, 5 o los candidatos que sean. Pero que si la asamblea considera que hay compañeros valiosos por encima de esa cantidad, igual los propongamos.
- c) Que el orden de los candidatos se establezca naturalmente por cantidad de votos. Los más votados irán primeros. Pero que el partido después armará las listas, teniendo en cuenta esa indicación de los votos recibidos por cada compañero.
- d) Puede haber compañeros que quieran introducir aquí el punto de la votación de nombres para la fórmula presidencial y de gobernadores. Convendría hacer que el punto se discuta y resuelva por separado, luego de los concejales y demás candidatos. Es decir, que se ponga a continuación un punto especial para las fórmulas mayores.

Aclarados estos y otros problemas, hay que ponerse de acuerdo con qué método se va a votar. Si los compañeros prefieren que el voto sea secreto, no hay ningún inconveniente. Para ello se puede tener una urna preparada de antemano. Si nadie plantea este procedimiento, el voto se puede hacer a mano levantada.

Se proponen nombres de compañeros, estimulando para que las propuestas surjan de la propia base. Si la presentación fue buena, con toda naturalidad se habrán perfilado los candidatos. Nadie mejor para defender los problemas de vivienda que los activistas o dirigentes de una comisión de vivienda, o para defender a los trabajadores, que el delegado de una fábrica. Pero lo importante es estimular a la propia base para que haga sus propuestas. Que ningún compañero se calle porque haya visto en el periódico o en el propio local que, en los días previos, se hablaba de algunos pre-candidatos. Que todos hagan sus propuestas, porque de la base, estamos seguros, saldrán, en general, los mejores compañeros. Esto es igualmente válido para aquellas asambleas de barrio donde no ha ya habido luchas o no haya delegados ni activistas. También la base podrá elegir a los mejores y más queridos vecinos trabajadores.

Tenemos que esforzarnos para lograr que el grueso vote y que los compañeros que no lo hagan expliquen por qué se abstienen. Será el voto de los presentes el mejor termómetro que nos indique cómo pudimos integrar a la gente. Terminada la votación o el escrutinio, un compañero levanta un acta muy breve, en el que figuran los votos obtenidos por cada uno y el nombre completo, con el domicilio de cada candidato. Esa lectura debe ser formal, seria y puede ser muy emotivo que se aplauda a los compañeros elegidos y que se los invite a saludar a la asamblea, o a pasar al frente, junto a la presidencia.

(3) El programa: Si la asamblea se desarrolló más o menos como está diseñada hasta aquí, ya ha sido un gran éxito. Falta desarrollar los aspectos programáticos. De vuelta aquí no hay que hacer un discurso contra la deuda externa. El programa debe comenzar a discutirse reuniendo las aspiraciones más sentidas del barrio o de la asamblea (reducción de impuestos, vivienda, agua, electricidad, gas, escuelas, pavimentos, etc., etc., etc.). Si invitamos a hablar a los compañeros sobre los puntos, seguramente habrá muchas intervenciones. Reunidos estos puntos, un compañero puede generalizarlos muy brevemente, en dos minutos, diciendo que se inscriben en la lucha política general del MAS, que quiere crear un gran movimiento contra el pago de la deuda externa.

Seguramente, el programa no será acabado en la reunión. O puede ocurrir que algunos compañeros quieran discutir más ampliamente el problema de la deuda externa. De modo que se puede acordar una nueva reunión con los candidatos para discutir específicamente la confección definitiva del programa. Si esto no sale de la asamblea, los locales tienen que tener preparada una charla (por ejemplo, sobre programa y deuda externa), a la que se puedan invitar a todos los compañeros.

La reunión tiene que finalizar acordando nuevas citas y señalando unas pocas tareas (no hay que recargar para nada ni crear un final largo y tedioso). La gran tarea que tienen todos los presentes, a la que hay que invitar a todos, es a concurrir a votar el día siguiente las autoridades del MAS. Hay que aclarar que deben hacerlo los afiliados, pero para los que no lo sean, como para aquellos compañeros que, por irregularidad del padrón, no figuren, se habilitará una urna simbólica, la que para el partido tiene tanta importancia como la urna oficial fiscalizada por la justicia.

Luego de esta formal invitación a votar en la "interna" del MAS, se puede mencionar la necesidad de que todos se lleven periódicos y rifas, para pasar rápidamente a la fiesta, peña, guitarreada o brindis. De más está insistir que, durante la fiesta, los compañeros más nuevos, los que menos hablaron o los que expresaron más dudas, deben ser los compañeros mejor atendidos y los que se sientan más integrados.

Recordamos a los compañeros que la condición física indispensable para que se pueda hacer una asamblea de este tipo es que los locales o lugares sean acogedores, que haya sillas, que todo esté limpio, que haya sonido que permita ir a todos, que estén cómodos, que haya refrescos, baños, etc.. Recordamos que los candidatos elegidos tienen que firmar la planillo de aceptación de cargo, para cubrir el requisito legal.

LUGAR DE VOTACION PARA LOS AFILIADOS DE CAPITAL FEDERAL: Saavedra 149 -Once.

## II.- INFORMACIONES GENERALES

### BANCARIOS

#### A) Pedido a todos los locales.

Se pide a todos los locales que informen con urgencia si entre sus afiliados, simpatizantes o amigos cuentan con compañeros bancarios con más de cuatro años de afiliación al sindicato. La Lista 3 Verde de ese gremio nos ha pedido ese dato, ante la posibilidad de formar una lista para presentarse en las próximas elecciones bancarias, cuya convocatoria aparentemente está próxima.

Este pedido vale igualmente para los locales del interior del país, ya que la lista debe ser nacional.

#### B) Pago del boletín de la Lista 3 Verde

Los locales que han recibido boletines de la Lista 3 Verde deben abonar los importes correspondientes a más tardar el miércoles 31 en el local central.

### DOCENTES

El gremio docente ha vuelto al primer plano de la lucha, con paros en casi todo el país. Esta situación exige que lo consideremos como uno de los sectores fundamentales de nuestro trabajo, tanto en el aspecto específicamente sindical (participación en los paros y movilizaciones) como en la intensificación de nuestro trabajo político sobre ese gremio.

Esto debe ser tenido en cuenta en las asambleas obreras y barriales, para asegurar una buena participación docente y ver la posibilidad de que los luchadores de ese gremio estén entre los propuestos como pre-candidatos.

### JUVENTUD

#### A) Marcha de estudiantes secundarios.

El día 20 se realizó una asamblea de secundarios con la presencia de unos 50 representantes de 20 colegios. Se reafirmó la decisión de realizar una marcha el 2 de setiembre a las 18.30 por los mismos tres puntos de la marcha anterior: por el medio boleto estudiantil, legalidad para los centros de estudiantes y contra el levantamiento de las fechas de exámenes de julio.

Se ha organizado una comisión que realiza las tareas de difusión, comunicados de prensa, volantes, etc. Los días martes y jueves de esta semana y la próxima se entregarán volates y coordinarán tareas en Libertad 446, de 18,00 a 19,00.

La realización de esta movilización nos brinda una importante oportunidad a los estudiantes socialistas de jugar un papel de primera línea y de influir sobre la amplia vanguardia estudiantil que está dispuesta a movilizarse, y, a través de ella, de influir al conjunto de los estudiantes. Esta oportunidad significa una gran responsabilidad y nos exige un esfuerzo para impulsar la marcha, sobre todo, teniendo en cuenta la actitud capituladora de la FJC. Debemos ser los campeones del llamado unitario a la movilización.

Para asegurar el éxito de la marcha, debemos trabajar con compromisos serios, como lo hemos hecho para nuestros actos, aunque en este caso la invitación será dis-

tinta, no partidaria sino unitaria. Debemos lograr que todos los lectores de la revista NO PAGO y las comisiones que hayan surgido trabajen en la preparación de la marcha.

Debemos garantizar que en cada colegio y en cada curso se vote la concurrencia. Donde hay centros de estudiantes debemos dar una firme batalla en esos organismos, y donde no hay organización debemos hacerlo en cada curso.

Los aspectos organizativos estarán a cargo de los secundarios de Capital.

MUY IMPORTANTE: La cita de la marcha es en Corrientes y Callao el viernes 2 de setiembre a las 18,30.

#### B) Elección de precandidatos juveniles en Capital.

El sábado 27 a las 15,00 se realizará en Corrientes 6095, 2º Piso, una asamblea abierta para la designación de precandidatos juveniles de Capital Federal. Están invitados a concurrir todos los jóvenes compañeros afiliados, simpatizantes o amigos.

#### C) Reunión de responsables secundarios de Capital.

El sábado 27 a las 10,30 en Corrientes 6095, 2º Piso, se realizará una reunión única de responsables de círculos de estudiantes secundarios de Capital.

#### D) Recital de Rock.

El sábado 3 de setiembre se efectuará un recital de Rock organizado por los locales del MAS de Capital Norte. Participarán ocho conjuntos. Los locales interesados en adquirir entradas pueden solicitarlas en el local de Villa Urquiza-Villa Pueyrredón, Medeiros 3460, o hacer sus pedidos al T.E. 571-8379.

El recital tendrá lugar en el Club Pinocho, Manuela Pedraza 5139 (Villa Urquiza) el 3/9 a las 21,30.